
 

Rapport du président cantonal pour l'année 2023 
 
 

Voilà 12 ans que je préside aux destinées de la SFTS. C'est beaucoup ! Il y a des années que 

j'essaie de vous rendre attentifs à la dégradation de notre situation. Les fusions souhaitées de so-

ciétés qui permettraient de libérer des forces pour le niveau cantonal ne se sont pas réalisées. Nos 

effectifs vont en diminuant année après année. La relève se fait attendre. La SFTS n'est plus repré-

sentée dans les centres régionaux de performances. Les sociétés qui œuvrent véritablement au 

profit de la relève se font de plus en plus rares. La société sœur SCTF est confrontée aux mêmes 

problèmes. Mais ces problèmes sont moins aigus, car la SCTF est plus grande. 

Il n'y a dès lors plus qu'une seule solution : regrouper toutes nos forces pour la sauvegarde du tir en 

tant que sport. Pour ce faire, il faut créer une société cantonale fribourgeoise qui regroupe tous les 

tireurs de ce canton, tireurs au fusil ou à la carabine, à 10, 50 et 300 mètres et tireurs au pistolet. Je 

suis persuadé, et beaucoup avec moi, que c'est le seul chemin pour éviter de disparaître. 

Lors de l'assemblée des délégués de 2021, laquelle avait eu lieu par écrit à cause de la pandémie, 

j'avais clairement déclaré que ma quatrième période de trois ans en tant que président serait très 

probablement la dernière. Cette quatrième période s'achève ainsi en 2024. Les quelques tentatives 

pour me trouver un successeur n'ont jusqu'à présent pas permis de trouver quelqu'un qui veuille 

bien assurer la conduite de la SFTS. 

Mais je suis prêt à accompagner le processus de création d'une nouvelle société cantonale jusqu'à 

sa réalisation fin 2025 – début 2026. Par contre, si les délégués des sociétés ne veulent pas de 

cette nouvelle société cantonale, alors je remettrai effectivement mon mandat de président. Il ap-

partiendra dès lors à ceux qui veulent malgré les perspectives négatives le maintien de la SFTS en 

tant que société cantonale de prendre leurs responsabilités et de se mettre à disposition pour en 

prendre la conduite. 

Je tiens à remercier mes collègues du comité qui n'économisent ni leurs efforts ni leur temps pour 

vous. Ils méritent toute votre gratitude. Je tiens également à remercier toutes celles et ceux qui 

œuvrent au profit de nos jeunes, de notre relève. Et enfin, j'adresse un remerciement tout particulier 

à celles et ceux qui œuvrent au profit de nos sociétés de tir et qui essaient de motiver les jeunes 

générations pour reprendre le flambeau. 

Puissiez-vous garder du plaisir à pratiquer notre beau sport ! 

 

Votre président, 
Daniel Roubaty 

  



 

Bericht des Präsidenten für das Jahr 2023 
 
 
Seit 12 Jahren bin ich Präsident des FSSV. Es ist viel! Seit Jahren probiere ich, euch über die Ver-

schlechterung unserer Situation aufmerksam zu machen. Die gewünschten Fusionen von Vereinen, 

die erlaubt hätten, Kräfte zu Gunsten der kantonalen Ebene frei zu machen, haben sich nicht reali-

siert. Unsere Bestände sinken von Jahr zu Jahr. Der Nachwuchs lässt sich abwarten. Der FSSV ist 

in den regionalen Leistungszentren nicht mehr vertreten. Es gibt immer weniger Vereine, die wirklich 

zu Gunsten des Nachwuchses handeln. Der Schwesterverband FKSV ist mit den gleichen Proble-

men konfrontiert. Diese sind aber weniger scharf, weil der FKSV grösser ist. 

Es gibt also nur noch eine einzige Lösung: alle unsere Kräfte für den Schutz des Schiesswesens als 

Sport zusammenschliessen. Dafür soll ein kantonaler freiburger Verband gegründet werden, der 

sämtliche Schützen Gewehr 10, 50 oder 300m und Pistole zusammenschliesst. Ich bin überzeugt, 

und viele mit mir, dass es der einzige Weg ist, um nicht zu verschwinden. 

Anlässlich der Delegiertenversammlung 2021, die wegen der Pandemie schriftlich erfolgt hatte, hatte 

ich klar gesagt, dass meine vierte Amtsperiode von 3 Jahren als Präsident höchst wahrscheinlich 

die letzte wäre. Diese vierte Amtsperiode beendet sich also im 2024. Die einigen Versuche um einen 

Nachfolger zu finden, haben bis heute nicht erlaubt, eine Person, die bereit ist die Führung des 

FSSV zu übernehmen, zu finden. 

Ich bin aber bereit, den Prozess der Gründung eines neuen kantonalen Verbandes bis zu ihrer Ver-

wirklichung Ende 2025 – Beginn 2026 zu begleiten. Wenn sich hingegen die Delegierten der Vereine 

gegen diesen neuen kantonalen Verband ausdrücken, werde ich mein Amt als Präsident kündigen. 

Diese, die trotz den negativen Perspektiven den FSSV behalten wollen, sollen dann ihre Verantwor-

tung wahrnehmen und sich für seine Führung zur Verfügung stellen. 

Es liegt mir am Herzen, meinen Vorstandskollegen zu danken. Für euch sparen sie weder ihre Be-

mühungen noch ihre Zeit. Sie verdienen eure Dankbarkeit. Ich möchte mich ebenfalls bei allen be-

danken, die zu Gunsten der Jungen, des Nachwuchses handeln. Und schlussendlich danke ich be-

sonders diesen und jenen, die zu Gunsten unserer Schützenvereine handeln und die die jüngeren 

Generationen zu motivieren probieren, um sich später selber zu engagieren. 

Ich hoffe, ihr werdet noch lange Freude an unserem schönen Sport haben!! 

 

Euer Präsident 
Daniel Roubaty 

 


